

# Ratsgymnasium Minden

## ...international unterwegs

Minden, 12. September 2011

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern der Klassen 9!

Nach einem sehr erfolgreichen ersten Durchgang des Austauschprogrammes „Intercâmbio Brasil – Deutschland Schüleraustausch“ des vergangenen Schuljahres, besteht auch in diesem Schuljahr im Rahmen des Austauschprogrammes am Ratsgymnasium die Möglichkeit an dem Schüleraustausch mit dem Colégio Visconde de Porto Seguro in São Paulo / Brasilien ([www.portoseguro.org.br](http://www.portoseguro.org.br)) teilzunehmen.

Koordiniert wird der Austausch durch Frau Kathrin Drygala de Oliveira, welche fünf Jahre in Brasilien gelebt und am Colégio Visconde de Porto Seguro unterrichtet hat und seit Beginn des vergangenen Schuljahres Kollegin an unserer Schule ist.

Dieses Programm gestaltet sich folgendermaßen:

**...in Deutschland:** Mitte Dezember kommen die brasilianischen Schüler/innen in Deutschland an und bleiben ca. sieben Wochen. In dieser Zeit nehmen sie am Unterricht und an dem Programmangebot der Schulen teil, das für die Gäste während der Schulzeit entwickelt wird. Obligatorisch vorgesehen sind ein mehrtägiger Berlinausflug sowie die Teilnahme an der Valsfahrt.

**...in Brasilien:** Im Sommer besuchen die deutschen Austauschschüler/inn/en für sieben Wochen Brasilien. Auf sie wartet ein ausgiebiges Kennenlernprogramm, das sie mit der Stadt São Paulo, ihren Menschen, ihrer Kultur, aber auch ihren sozialen Problemen vertraut macht. Durch den Schüleraustausch werden bislang drei Sozialprojekte unterstützt. Die Schüler/innen lernen aber auch die Naturschönheiten Brasiliens kennen. So reisen sie nach Salvador da Bahia, fahren nach Minas Gerais sowie nach Rio de Janeiro. Dabei werden sie von brasilianischen Lehrkräften betreut und begleitet.

**...Campus-Kurs „Brasilianisch“:** Die Schüler/innen nehmen an dem Campus-Kurs Brasilianisch teil, welcher vierzehntägig immer freitags in Raum 011 stattfinden wird. Im Rahmen dieses Kurses wird im ersten Halbjahr gemeinsam mit den Schüler/innen ein Programm für die brasilianischen Gastschüler hier in Minden entwickelt und im zweiten Halbjahr der Gegenbesuch in Brasilien vorbereitet. Weiterhin sollen von Anfang an Grundkenntnisse des Brasilianischen erworben werden.

**Die Kosten:** Die Unterbringung erfolgt in den Familien. Die Flugkosten werden jeweils selbst getragen. Die Kosten für das Programm in Brasilien übernimmt das Colégio Visconde de Porto Seguro. Nur der mehrtägige Ausflug nach Salvador da Bahia wird von der brasilianischen Familie bezahlt. Im Gegenzug übernimmt die deutsche Gastfamilie die Kosten für den Ausflug nach Berlin, die Kosten für die Valsfahrt übernehmen die brasilianischen Gastschüler/innen größtenteils selbst.

Genauere Informationen erhalten Sie am 22. September um 19:00 Uhr im Raum 241/242.